

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre	1'50 pesetas
Número suelto	0'10 "
Número atrasado.	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Calle de Prim, 122.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

ECONÓMICAS

La gobernación del Estado español se halla situada en una máxima pendiente, que le es tan peligrosa que juzgando por la prisa que lleva al bajarla, convendremos en que ya se halla en el último peñasco.

Ningun presidente del Gobierno ha sido capaz de prever la más pequeña contrariedad antes que le resulte irremediable. ¡Y tener el atrevimiento de indicar enseguida á la política inglesa y á los grandes estadistas franceses en cuyos actos dicen inspirarse! ¡Como si tuviesen algún punto de semejanza los nuestros ministros con los hombres públicos de aquellos grandes Estados.

Mientras vemos que á Francia por ejemplo no hay ninguno que no aspire al mejoramiento nacional; mientras allí todos los intereses particulares ó de clase determinada son pospuestos á los generales de la nación; mientras contemplamos que instituciones tan respetables como se quiera en la hora presente para representar el brazo del Estado, tienen que dar cuenta de sus actos delante la opinión pública, único tribunal verdaderamente inapelable; aquí, en nuestro mísero Estado español, en esta desgraciada conglomeración de pequeñas nacionalidades que casi todas desean una democracia bien entendida, ampliamente liberal, aquí pues, vamos cada día de mal en peor, retrogradando en vez de progresar y adelantar, debido en gran parte á la descabellada obra de algunos hombres políticos.

Grandes han sido las cuestiones que se han promovido en el Parlamento; pero ninguna tan importante como la cuestión económica:

No tenemos que esconderlo, nos sentimos proteccionistas, no enemigos de los tratados. Si es verdad que aquí no se discuten los principios económicos de *proteccionismo* y *tibre cambio*, no obstante cada uno va derecho á la protección de sus productos y así resulta que no tan sólo es proteccionista el industrial manufacturero sino que lo es también por su ganado el ganadero manchego, andaluz y extremeño oponiéndose á la importación del ganado argentino; lo es por sus trigos el agricultor castellano, con tal extremo que no ha parado hasta alcanzar una tarifa aduanera móvil según el precio que en el mercado alcance tan apreciado grano; lo es por sus conservas el industrial asturiano y gallego; por sus frutos el hortelano de Valencia y Murcia, y por más que parezca extraño lo es también el payés de todas las regiones por sus viñas.

También la viticultura, este producto que es casi verdaderamente nuestro y que parece que por nada ha de tener la competencia extraña dentro de Cataluña, también se oponen á que se equiparen por un igual los vinos franceses con los españoles y por eso vemos que en el actual *modus vivendi*, mientras los vinos Catalanes exportados á Francia no llegan á 12 grados pagan 12 francos por hectólitro y los de allí importados aquí pagan 50 por el mismo grado y cabida.

Para saber con certeza los productos que no necesitan midas protecto-

ras, no hay más que dar una mirada al extracto del tratado de Suiza y veremos el que más falta les hacen y que nos los dejan entrar libres del todo; pero en cambio si exceptuamos las almendras, el arroz, el aceite y el corcho con planchas; los demás productos que entran francos tienen una importancia tan insignificante que bien puede decirse que nada representan.

Lástima de esfuerzos que no se hayan dirigido á conquistar para los vinos el mercado de provincias del norte de dentro á casa mismo que hubiera sido mucho mejor consumidor que el de Suiza.

De profundis

La campaña que con beneplácito del público sensato, venimos sosteniendo para desenmascarar á cuatro caballeros particulares, que se presentan sin orientación ni rumbo fijo, con énfasis apellidándose conservadores, siendo así que el epíteto que mejor les cuadra es el de *presupuestivos*, puesto que su paso por la administración Municipal viene señalado por una era de atropellos y represalias que por si sólo hubieran bastado para aniquilar al más osado político; beneficio que se hubiera logrado, sin la intervención de algunos políticos abyectos que desinteresadamente en alguna ocasión y en otra, cobrando interés compuesto, se confabularon para dar vida á los planes rufia-

nescos que les presentaban los hoy conservadores de oportunidad; es un mal necesario que es indispensable proseguir, hasta lograr que estos aventureros duerman en el sueño de los justos.

Es forzoso dar una satisfacción al político noble y de buena fé, omitiendo su filiación; es indispensable que el pueblo abandone su impasible actitud y despierte del sueño hipnótico en que por arte maquiavélico le han sumido los eternos protervos, para que, dándose cuenta de la realidad de las cosas, comprenda que todo lo acaecido, inicuo, falaz é inmoral, durante un lapso de tiempo que no baja de veinte años, y que, gracias á su destreza ó habilidad ha pasado por delante de sus ojos como una simpática cinta cinematográfica, no ha sido más que un acto ilusorio ó de espejismo, que bien presentado y mejor vestido lo han utilizado unos cuantos *desahogados* para hacer su agosto, y seguir viviendo amancebados con la más exacrable é inmundada avaricia.

Es digno de tenerse en cuenta lo que ocurre con estos conservadores de la *debacle*, una atmósfera saturada de justicia y equidad, les anonada, les asfixia y en cambio viven holgadamente rodeados por un ambiente plagado de chanchullos é indignidades, asemejándose en esto á ciertos entes zoológicos que un aire límpido y puro les repugna y destruye y en cambio asombra el ver su proliferación, sumergidos en el cieno.

Creyendo sin duda que el estupor que se había apoderado del pueblo, seguiría favoreciendo sus torpes é innobles planes, hallándose abstraídos, dirimiendo sus proyectos financieros interesados, se vieron tristemente sorprendidos por la fulgurante silueta del progreso que magestuosa había hecho su entrada triunfal al hasta la fecha inabordable país de la *grey* conservadora, *ínsula del descoco* ó *feudo del obscurantismo*, produciendo su inesperada presencia tal desberajuste, que al poco tiempo los únicos analfabetos que quedaban, los contados refractarios al progreso eran los prohombres conservadores *de latín*, aquellos que acostumbrados á poner el *veto* á cuanto no era de su agrado y á desafiarlo todo, trataron con su soberbia de oponerse al paso de la luz, cegando y siendo arrastrados por la corriente impetuosa de las ideas modernas que todo lo subliman. Gracias á este fenómeno sociológico, nos veremos libres y respetados de todo el mundo, sin el estigma de la degradación, ni el tatuaje infamante propio de los acaparadores municipales.

Que de la campaña emprendida la razón está de nuestra parte, lo dice no sólo la opinión imparcial, el mismo Sr. Maura que en atenta carta dirigida al comité provincial de Barcelona, no los admite ni como correligionarios puesto, que hablando precisamente de nuestro distrito encarga se formen comités de personas de arraigo y de conducta intachable pero nunca de matuteros ni de gente sin convicciones, por lo tanto el más lerdo entenderá que á los del comité *dels tres parells* les licencia el mismo jefe ó lo que es lo mismo, que ni para lastre sirven. Hace perfectamente el jefe conservador en declarar á estos señores en situación de cuartel, por nuestra parte prometemos ayudarle á llevar á la práctica tan laudable pensamiento, por más que nosotros, más humanitarios, procuraremos que sean admitidos definitivamente y *per in eternum* en el hospital de los inválidos políticos sin nómina.

Vuestra impaciencia os ha delatado y el desmesurado apetito de mango-neo, por partida doble, os aleja cada vez más de vuestro sueño *dorado* ó de *oro*, por esto ni sordos ni perezosos al ver que están verdes habéis tratado de capitular mandando emisarios á diferentes raciones políticas para al amparo de ellas trabajar hasta el día que tratariais de convertirlos en imprescindibles, como de tiempo inmemorial venís haciendo; por lo tanto, nosotros que conocemos como las gasta el comité desahuciado, aún doliéndonos les decimos: Otro os ampare *compañeros*. Los gastos de vuestro funeral político corren de cuenta nuestra por lo tanto, cuando gustéis... será menos bochornoso.

Meditaciones

De una carta que tenemos á la vista entresacamos los siguientes conceptos:

«Estaba usted en lo cierto cuando nos manifestaba el desbarajuste que entre los nuestros reina en este distrito. Con la reorganización del partido sufrirán decepciones algunos ambiciosos, que han procurado formar comités aprovechando el estado especial de la política, atendiendo mejor á sus intereses particulares que á los del partido. Sobre este particular seré inexorable, no consintiendo de ninguna manera que nuestros comités sean formados por personal *gastado* en política y sin algunas cualidades recomen-

dables, de lo contrario el efecto es contraproducente, puesto que las personas sensatas se alejan de la política quedando sólo los que al amparo de la misma pretenden medrar. En fin, dentro pocos días tendré el gusto de saludarle y tendremos ocasión de hablar tendidamente de este asunto. Por más que sé que continúa usted refractario á prestarnos su apoyo, cuando menos tendrá la amabilidad de orientarnos, para que nuestra política no haga el triste papel que actualmente le hacen desempeñar unos cuantos *correligionarios* impacientes.»

En efecto, razón le sobra al autor de la misiva lamentándose del triste papel que desempeña su partido, pero como nosotros suponemos que no está al corriente de todo lo que sucede, le aconsejamos que influya para que ciertos concejales no desempeñen el papel ridículo que con garbo lucen, dándoles á entender que el que debe, aún siendo concejal, debe pagar, los conservadores inclusive, de lo contrario están incapacitados moral y materialmente para ocupar un sitio que está reservado sólo á las personas de honradez y criterio propio, los que no reúnen estas condiciones deben quedarse en casa para estudiar la manera de entrar matute, y al propio tiempo, ponerse al habla con la urbanidad para alternar con personal que reúna las condiciones de que habla el autor de la carta.

A este señor, le diremos que sus *correligionarios*, ni en política ni fuera de ella representan nada, son seres dignos de compasión según y conforme.

Sesión de segunda convocatoria

El sábado pasado se celebró en el Ayuntamiento sesión de segunda convocatoria con la asistencia de tres concejales.

Es altamente irrisorio lo que está pasando en la Corporación Municipal, pues si quiere ésta celebrar sesión, se ve obligada á esperar las de segunda convocatoria por la falta de asistencia de muchos concejales que han tomado la cómoda costumbre de brillar por su ausencia no sólo en las de primera sino que también en las de segunda.

Tiempo há que viene sucediendo esta anomalía con el beneplácito del Alcalde y la comodidad de los *comodones* ediles, que según parece les importa un comino todo cuanto atañe en beneficio de la administración Muni-

cial y los intereses morales y materiales del pueblo.

En modo alguno puede tolerarse tamaño abuso y por lo tanto se hace de necesidad suma corregirlo, lo cual está á la mano de las energías del señor Alcalde por ampararle la ley Municipal.

El hombre que ejerce un cargo público se debe al pueblo y no asimismo, por lo tanto, debe de cumplir estrictamente su cometido, y en caso de que no quiera comprometerse ó no quiera dolores de cabeza, que renuncie á la vara, pues en este caso se le verá más su leal comportamiento.

Si es verdad que la investidura de concejal ofrece cierta importancia y rango, también ofrece muchos quebraderos de cabeza y al aceptar el cargo, se impone con obligaciones muy sagradas como son las de velar por la buena administración del pueblo y trabajar para su cultura y embellecimiento.

Para la dignidad del Municipio, para la dignidad del pueblo es de rigor que estos concejales *regalones* den muestras de vida y aptitud para el cargo que el pueblo les encumbró, pues del contrario, ó que dimitan y se retiren á sus casitas ó hágase justicia aplicándoles la ley á las faltas de reglamento que hayan incurrido,

Para un pueblo como Granollers, tales hechos son una humillación y desprestigio que los ciudadanos de buena voluntad no pueden tolerar.

COMARCALES

Cardedeu.—La feria que debía celebrarse el domingo pasado tuvo que suspenderse á causa de la fuerte lluvia que cayó durante todo el día.

Muchos establecimientos sufrieron grandes perjuicios, y en especial las fondas y casas de comida por haber hecho grand: acopio de comestibles.

Para hoy domingo se ha venido anunciando en los periódicos la celebración de dicha feria; pero que con seguridad no será tan concurrida como hubiera sido el otra día, pues que para muchos les ha pasado ya la ocasión de poder concurrir á ella,

En el Ateneo y en otras sociedades recreativas habrá conciertos y bailes, por cuyo objeto se han adornado los salones de aquellos locales, á fin de festejar á los forasteros y al elemento joven.

LOCALES

Mujer gigante.—En la carretera al lado del chalet del Sr. Torrabadella, se ha instalado un barracon en donde se exhibe una mujer que mide más de dos metros de altura. Esta mujer es de nacionalidad inglesa y habla perfectamente el español y el catalán y cuenta unos 30 años de edad.

Entierro.—El lunes fué llevada á la última morada D.^a María Sabatés, madre política de nuestro amigo don Carlos Puigrodón.

El cortejo fúnebre fué muy numeroso y lucido, patentizándose con tal motivo las muchas relaciones y amistades con que cuenta nuestro apreciado compatriota, cuya manifestación de duelo le habrá podido servir de lenitivo en su dolor por la irreparable pérdida de un ser querido y venerado.

A él y á su señora esposa les enviamos el más sentido pésame,

Fallecimiento.—Victima de larga y cruel enfermedad falleció el domingo pasado la esposa del conocido contratista y maestro de obras D. Delmiro Estaper.

La finada era persona muy apreciada en esta villa por su franco y bondadoso trato, por cuyo motivo su entierro se vió muy concurrido.

Al desconsolado esposo é hijos les enviamos el más sentido pésame y hacemos votos para que Dios les conceda una buena y cristiana resignación.

Mercados.—El mercado pasado se vió muy concurrido y gracias á las activas diligencias y disposiciones del jefe de Policía se pudo evitar alguna desgracia, pues fueron en excesivo número los carruajes que en todas direcciones transitaban por las calles de San Roque y Santa Esperanza.

Por la moral.—El gobierno de los Estados Unidos ha ordenado á los funcionarios de correos que destruyan todas las tarjetas postales en cuyos grabados se ataca á la moral ó se ofenda á la decencia.

¿Imitará nuestro Gobierno al de los Estados Unidos?

La ansiada regeneración.—Un nuevo signo de la prosperidad de España, bajo el régimen en que vivimos y los gobiernos que toleramos: Seiscientas familias de Béjar, todas ellas obreras, se preparan á abandonar la población y emigrar á América por falta de trabajo en las fábricas de aquella ciudad.

Consejo.—Aconsejamos al articulista del nauseabundo libelo *La Sin Razón* que se firma Zeta (a) *Bolet*, procure estudiar un poco la lengua latina si quiere alardear de latino consumado, porque así será más probable que no nos endilga latinajos ó disparates colosales como el que existe en el referido artículo.

Como á periodistas es un consejo de compañerismo.

Enhorabuena.—Nuestro compatriota el abogado Sr. Coma y Clapés, le damos la enhorabuena por la brillante defensa que en las actuales circunstancias está haciendo á favor de su patrocinado en la ruidosa causa de la Casa-Riera en la Audiencia Provincial.

Contra la usura.—Háblase mucho, y bien los que la conocen, el proyecto de ley referente á préstamos usurarios, cuyo extracto publicamos en un número pasado, redactado por el señor Azcárate, quien se propone presentarlo á las Cortes para que tome estado parlamentario.

Pocas veces habrán visto surtir efecto moral antes de ser ley la sola anunciación de un proyecto.

Citación.—El juez de instrucción de este partido D. Felipe Rey, cita para que comparezca ante este Juzgado á D. Jerónimo Llarca y Aragónés.

Boda.—En el camarín de la Iglesia de la Merced de Barcelona se celebró ayer la boda de nuestro particular amigo el conocido comerciante de esta villa D. Domingo Boadella Boixa, con la bella señorita D.^a Matilde Clota Pou. Al acto, que resultó magestuoso, asistieron numerosos y distinguidos invitados, que, á la vez que dieron realce á la fiesta patentizaron las muchas simpatías y buenas relaciones que disfrutaban los novios.

Terminado el acto, la comitiva se dirigió al Restaurant de Francia donde se les obsequió con opiparo banquete.

Deseamos á los recién desposados toda suerte de prosperidades y una interminable luna de miel.

Imp. F. Cucarella Corré 9.—Granollers.

SOLARES á propósito para edificar casas, fábricas, etc., etc., de 2 á 6 duros solar de 25 palmos, fachada á la Carretera de Caldas junto á esta villa.—Razón: M. Iglesias, Plaza de las Ollas, 16.—Granollers.



SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DE

MANUEL TORT

Plaza de la Corona, núm. 6. -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular, Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarías.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tarifas.

— IMPRENTA —

DE

F. GUGURELLA

9, CALLE DE CORRÓ, 9

GRANOLLERS

Gran almazara de arroz

de Valencia, Gandia, Sueca, Cullera y Ribera Baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MODICOS

GRAN FABRICA DE GALLETES Y BIZCOCHOS FANTASIA

— DE —

Doménech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPINYÀ, 6. - GRANOLLERS

JAIME ESPINA

Constructor de carruages de todas clases

RIERA. 6 Y 8
GRANOLLERS

Fábrica de pulverización de materias curtientes

MOVIDA A VAPOR

DE

J. SERRA Y VERGÉS

Se compra y vende toda clase de materias curtientes en rama y muelas.

Grandes existencias en roldó (país y Reus). Corteza de pino y de encina (país y francesa).

Especialidad para curticiones blancas.

RICOMA, 89 Y 91.-GRANOLLERS

CARPINTERIA Y FUNERARIA

DE

Juan Martí (a) Encarnat

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de la Palma, 24.- GRANOLLERS